

4 Économie

Employabilité, insertion des jeunes, emploi et loisirs

Le tour d'horizon des projets en cours d'exécution

I. M'B.
Libreville/Gabon

OLIVIA Hagar Nguema, ministre déléguée auprès du ministre de l'Emploi, de la jeunesse, de la formation professionnelle, de l'insertion et de la réinsertion a réuni hier, à son cabinet, les administrations sous tutelle. Etant désormais en charge du département de la Jeunesse, elle voulait s'imprégner de l'ensemble du portefeuille des projets en cours. Aussi, Mme Nguema a-t-elle reçu les administrations en charge de la formation professionnelle, l'Office national de l'emploi, ainsi que celles

en charge de la jeunesse, en rapport avec les loisirs et les activités socio-éducatives.

« *La question d'emploi est au cœur de la préoccupation du gouvernement. On va voir avec les directions sectorielles comment mettre en place des actions fortes qui puissent satisfaire les jeunes en leur offrant davantage de débouchés* », a expliqué la ministre déléguée à la Jeunesse. Et cela est possible en multipliant et en exploitant les opportunités.

Le directeur de la Promotion des projets des jeunes a, par exemple, cité les projets d'auto-emploi. « *Chaque année, nous sommes en contact avec la*



Photo : I.M.B

Olivia Hagar Nguema, ministre déléguée à la Jeunesse (c) et les responsables des administrations sous tutelle faisant le point des projets en cours.

Conférence des ministres de la jeunesse et des sports que nous appelons communément "Conféjes". A cet organisme, nous en-

voyons une moyenne de 10 projets chaque année. Le retour qui nous est fait est que l'organisme finance 7 à 8 des 10 projets en-

voyés», a déclaré Jean-Daniel Fotso-Eyi. Lequel a ajouté que les montants octroyés pour chaque projet varient de 1 million

et demi à 5 millions de francs cfa.

D'autres administrations comme l'Office national de l'emploi ont énuméré d'autres projets en cours, plus importants en relation avec l'employabilité des jeunes et l'entrepreneuriat. Certes, les loisirs et les activités socio-éducatives ne seront pas en reste.

Pour Mme Nguema, il faut donner une impulsion nouvelle. « *Nous sommes là pour apporter un nouveau souffle, une nouvelle dynamique. Il faut que la jeunesse se sente écoutée. Elle a l'impression de ne pas être comprise* », a-t-elle conclu.

Hydroélectricité

Les grandes ambitions du gouvernement

JM
Libreville/Gabon

LE Gabon veut parvenir à une production d'énergie électrique axée vers le tout hydroélectrique. Selon la présidence de la République, il est question d'inverser la tendance en réduisant la part du thermique à 20%, contre 65% actuellement, et de porter la part de l'hydroélectricité à 80% dans la production énergétique nationale, contre 35% de nos jours.

Des efforts qui permettront de booster la production électrique de 711 mégawatts à 1200 mégawatts d'ici 2022. « *Ceci sera possible grâce à la création de barrages hydroélectriques comme ceux du Grand Poubara dans le Haut-Ogooué, de Ngoulmendjim dans l'Estuaire, de Dibwangui ou encore le futur barrage des chutes de l'Impératrice, tous deux prévus dans la Ngounié* », souligne la présidence de la République.

Le Gabon compte également poursuivre la



Photo : D.R./L'Union

construction de centrales thermiques, à l'instar de celle d'Alenakiri, ou des centrales électriques à gaz, comme celle du Cap Lopez.

C'est sur la rivière Mbei que sera construit le futur barrage hydroélectrique de Kinguéle aval.

Dans les programmes prioritaires présentés par la présidence de la République en vue de densifier l'offre énergétique et d'eau potable. Il est également prévu de rendre effective la mesure de pose des lampadaires solaires sur toute l'étendue du pays.

« *Aujourd'hui, ce sont 4707 lampadaires photovoltaïques sur les 5000 prévus qui ont déjà été posés dans les zones rurales et à travers le territoire national* », précise la présidence de la République.

Secteur bancaire

Gare aux chocs pétroliers !

W.N
Libreville/Gabon

SELON une étude publiée par des chercheurs de la Banque des Etats de l'Afrique centrale (BEAC), le secteur bancaire de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cemac) est « *extrêmement vulnérable aux chocs liés au prix du pétrole* ». Cette situation peut avoir une influence pouvant atteindre 60% de la valeur de la stabilité bancaire

(ISB). Intitulée "Stabilité bancaire et stabilité macroéconomique dans la CEMAC", cette étude montre que les déséquilibres macroéconomiques de la sous-région affectent la stabilité de son système bancaire, engendrent des chocs susceptibles d'induire l'instabilité pouvant expliquer en moyenne 15% des fluctuations dans la zone. Depuis la chute des cours du baril en 2014, la valeur de la stabilité bancaire annuelle de la Cemac a connu une dégradation. Toutefois,



Photo : JOE MANIANGA

Le secteur bancaire de la zone Cemac est très vulnérable aux chocs pétroliers.

elle est restée dans la zone de risque modéré.

Par ordre de fragilité croissante au cours des récentes

années, le Cameroun détient le secteur bancaire le plus solide. Il est suivi de la RCA, du Congo, de la Guinée Équatoriale, du Gabon et du Tchad.

Notant la forte dépendance de toutes les composantes (réelle et financière) des économies de la sous-région à la dynamique des cours du pétrole, principal produit d'exportation de la sous-région, l'étude souligne que le système bancaire de la Cemac a connu une grande phase de stabilité, marquée par une surliquidité, à la suite du

boom pétrolier du début des années 2000.

L'assèchement de la liquidité est intervenu avec la chute drastique des cours du pétrole enregistrée dès mi-juin 2014.

Le poids du pétrole en zone Cemac atteint, selon les chercheurs, près de 40% au bout de 8 trimestres. Autrement dit, à l'issue d'un choc négatif et persistant sur les prix du pétrole, 40% des réserves peuvent être affectées au bout de 2 ans.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 13/03/2019				FIXING		VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS		
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA	en date du				
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	13/03/2019	5 272,86		
USD	1,1275	1USD =	581,780	1 USD	604,313	DOW JONES	13/03/2019	25 633,04		
CAD	1,5111	1CAD =	434,092	1 CAD	467,715	BRENT (IPE) US Dollars/Baril 13 Mars 2019: 67,00				
JPY	125,2700	1JPY =	5,236	100 JPY	552,734					
GBP	0,8615	1GBP =	761,457	1 GBP	815,201					
CHF	1,1369	1CHF =	576,970	100 CHF	62 002,89					
ZAR	16,1186	1ZAR =	40,696	100 ZAR	4 304,95					
MAD	10,8477	1MAD =	60,470	1 MAD	63,85					
CNY	7,5643	1CNY =	86,717	1CNY	89,32					
KES	112,9300	1KES =	5,809	1KES	5,98					

CHANGEMENTS

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>